

Absolvent: Kerstin Bauer

Thema: Validierung eines Regelwerks: 25 Jahre Baustellenverordnung in Konkretisierung des Arbeitsschutzgesetzes. Welchen Nutzen hat die BaustellV für die Verbesserung der Sicherheit und des Gesundheitsschutzes für Beschäftigte auf deutschen Baustellen?

Datum: 01.07.2023

Abstract

Im Jahr 1998 wurde die EU-Baustellenrichtlinie (RL 92/57/EWG) mit Erlass der Baustellenverordnung (BaustellV) in nationales Recht umgesetzt. Im Jahr 2021 wurde seitens europäischer Kommission (KOM) die Umsetzung als nicht ausreichend bemängelt. Das eingeleitete Vertragsverletzungsverfahren führte zur kürzlich erlassenen Änderung der BaustellV und war der Anlass für die folgende Validierung. Ziel der vorliegenden Arbeit ist es, den Nutzen der Baustellenverordnung, einer konkretisierenden Verordnung zum Arbeitsschutzgesetz, näher zu beleuchten. Die Validierung erfolgt in einer Gesamtschau der Betrachtung vorhandener Daten. Mittels online Befragung werden zudem Daten zum Wissensstand um die Schutzinstrumente der BaustellV bei den Normadressaten, sowie zum gefühlten Nutzen der Verordnung der im Vollzug tätigen Aufsichtspersonen von Staat und Unfallversicherungsträger erhoben.